

13億ドル無償援助) 支援がありました。
(注) ガリオア: 米政府による占領地救



済政府資金/エロア資金: 占領地経済復興基金。

ロータリー財団 3-H 補助金の支援を受けたロータリアンによる識字率向上活動は、何千人のブラジルの児童の読み書き学習を援助している

会員の声

日本人の嗅覚

岡田 大介

二週間ほど前から風邪をひいてしまい、鼻がつまって非常に苦労している。何を食べても美味しいくないし、話もし伝わりにくい。何よりも匂いがわからないと生存の危機すら感じる事が多々ある。

日本人は散髪したあと、どんな香水をかけられても、「いい匂いだ」といって満足する。あのローションではいやだから、このオーデコロンにして下さいとうるさい注文をつけたりしない。何をかけられても喜ぶくらいだから、日本人はきっと匂いに対して鈍感なんだろうと思うかもしれないが、事実はちょうどその逆だから面白い。日本人がどんな香水でも受け入れるのは、日本人が匂いに対して初心だからであり、初心な分だけ匂いを嗅ぎ分ける能力を持っているのである。現に四百種類もあるバラの匂いを嗅ぎ分けるコンクールをやると、一等、二等になるのはたいてい日本人だそうである。決してフランス人ではない。どうしてそういうことになるかというと、酒の飲み分けは、酒飲みより酒を飲まない人のほうができるように、香水でバカになった鼻よりも、香水に対して初心な鼻のほうがうまく匂いを嗅ぎ分けることができるからである。

そういう意味では、日本人の鼻はかなり鋭感な鼻である。それが鋭敏な状態を保持しているのは、よきにつけ悪しきにつけ、匂いになれていないからである。食べ物の匂いや香辛料に対する日本人の選り好みをみると、このことはよくわかる。日本にもクサヤとか、酒盗(塩辛)のような発酵食品はあるが、いずれも魚を加工したもので、好きな人には愛用されているが、誰もが好む食べ物ではない。

発酵させてつくる物でいえば、糠漬とか、粕漬とか、あるいは醤油漬といった物が多い。野菜が一番多いが、魚や肉の保存にも利用されている。糠漬や沢庵は一種独特の匂いがするので、日本人の中にも絶対食べないという人があるが、洋食がこれだけ普及しても日本人の食べ物として最後まで残っているのは、このていどの匂いなら我慢の限界内にあるからであろう。もちろん、糠とか粕とかに漬けることによって、野菜や魚に味がついて旨くなることを経験的に知っているせいもある。中国人は日本の漬物を食べるが、西洋人は匂いを嗅いだだけで食べようとしない。

日本人は匂いに敏感だから、もちろん魚の匂いにも敏感である。魚のナマ臭さは、魚の種類によって違うが、ナマの状態で食べる時に一番鼻につく。そのナマ臭さを消すために、日本人はワサビとか生姜を使う。また酢醤油や山椒を使う場合もある。醤油を使って鰻を蒲焼

星野 義男君 駒形さんの卓話に感謝して!

山本 賢君 ニコニコBOXバンザイ

小林 満君 BOXに協力。

外山 晴一君 //

斎藤 正君 //

山崎 敦君 //

小林 繁男君 //

米山 忠俊君 //

岡田 健君 //

丸山 達夫君 //

阿部 勝子君 //

* 2月のコメント賞は大野新吉会員です。

米山ボックス

中條 耕二君 3月分の寄付。5月1日県立三条中学校、三条高等学校同窓会です。久しぶりの再会にご出席下さい。

阿部 勝子君 米山奨学生アンドリアニさんおめでとうございました。元気で頑張ってね。学友になっても三条北RCを忘れないでね。日本のお父さん、高橋さんご苦労様でした。

今井 克義君 BOXに

山本 賢君 米山奨学生歓送会に行ってきました。日本のお父さん高橋彰雄さんご苦労さまでした。フェブリさん卒業おめでとうございます。ご主人子供さんに初めてお会いしました。非常に素敵なご家族でした。彼女はこの詩がとても好きだと言ってみんなの前で「サライ」を歌ってくれました。私も高橋さんと一緒に登壇して歌いました。



本日の行事



「識字率向上月間」

国際奉仕委員会

駒形 実副委員長

<国際ロータリーの
識字率向上月間の活動について>

- 1) 識字とは、ユネスコ定義では、『日常生活

で用いられる簡単で短い文章を理解して読み書きできること』となっている。日本では読み書きそろばんは当然の感覚だが、鎌倉時代の農民が書いた告発状の立派な文章が残っているらしい。江戸時代（文化年間 1804~1814）には大小寺子屋が 1200~1300ヶ所存在していたが幕府の「拠らしむべし、知らしむべからず」の政策で農民は随分知識を失ったようだ。明治時代はすでに 90% 程度の識字率と推定されるので世界的に見たる知的レベルは大昔から相対的に高かったようである。15世紀の大航海時代でスペイン侵略によって滅亡したインカ、アステカ文明は文字がなかったことも一因らしい。近代でも同様のことがアフリカ、東南アジア地域にも文字がなかったことが言える。日本主導の満州建国は五族協和の旗印にインフラ整備、教育に力を入れた統治組織を確立し平和国家が実現した。韓国、台湾でも名古屋帝大、大阪帝大より先に大学が設置されている。かように日本は教育を基本にアジアの解放に多大な貢献をしているのではないか。

- 2) 識字率向上がなぜ必要か？

- (a) 旅行で文字が読めず意思疎通が出来ず目的が果たせない。
- (b) 手紙が来ても、誰かに読んでもらわないとわからず、返事も出せず疎んじられる。

(う) 役所、案内看板等で一人では行動範囲が狭くなる。「00に訪問したタイの山岳民族では当時は屋根にバナナの葉をのせ、竹で囲っただけの教室？があり劣悪な環境であった。

(え) 欲しいものがあっても買い物ができない、日常生活に支障をきたす。等

- 3) 基本人権の確保は識字が最低条件になる。

4) 国際連合も 2000 年 9 月にミレニアム開発目標において、『初等教育の完全普及』が目標とされ、すべて男女差別なく初等教育を 2015 年までに終了する。となっている。

5) 世界の非識字人口とアジア、アフリカの識字率状況ワースト 9 位（ユネスコ '04 統計）外務省資料より

6) <'00~'04 年集計の世界成人非識字者人口（15才以上）7億8100万人>
分布内訳は西南アジア、52%（約 4 億）：東アジア太平洋地域、16%（1.25 億）：サハラ以南アフリカ地域 18%（1.4 億）：アラブ諸国、7%（0.55 億）、中南米カリブ地域 5%（0.39 億）
一般的に経済活動が低く貧困な地域や政治的紛争の多い地域は女性、子供の基本的識字教育がなされない傾向にある。

<識字率ワースト 9 / ユネスコ統計 2004 年度資料>外務省資料より

1) ベナン共和国（Republic of Benin）／39.8%：首都ポルトノボ（日本の面積約 1/3）人口 870 万人、公用語仏語、在留邦人 45 人、在日当該人 31 人

2) セネガル共和国（Republic of Senegal）／41%：首都ダカール（日本の約 1/2）人口 1220 万人、公用語、ウォロフ語等民族語、在留邦人 194 人、在日当該 261 人

3) バングラデシュ人民共和国（People's Republic of Bangladesh）／41.5%（外務省発表 47.5%）：首都ダッカ（日本の約 40%）人口 14049 万、ベンガル語

4) エチオピア連邦民主共和国（Federal Domestic Republic of Ethiopia）／41.5%：首都ダカール（日本の約 1/2）人口 1220 万人、仏語

5) パキスタン・イスラム共和国（Islamic Republic of Pakistan）／41.5%（外務省発表 54%）：首都イスラマバード（日本の約 2 倍）人口 15817 万人、ウルドゥー語

6) コートジュボアール共和国（Republic of Cote d'Ivoire）／48.1%：首都ヤムスクロ（日本の約 2 倍）人口 15817 万人、仏語、各部族語

7) ネパール（Nepal）／48.6%：首都カトマンズ（北海道の約 1.8 倍）人口 2589 万人、ネパール語

8) イエメン（Republic of Yemen）／49%：首都サヌア（日本の 1.5 倍弱）人口 2229 万人（'07）、アラビア語

9) モロッコ王国（Kingdom of Morocco）／50.7%：首都ラバト（日本の約 1.2 倍）人口 3051 万人、ウルドゥー語

7) 識字率が低い国の問題点

1) 男性上位社会の国柄は男女識字率格差を大きい。

2) 低い国は、出生率は高いが、幼児 5 歳未満死亡率が高い。

3) 特に女性の識字率が低いと死亡率も高く平均寿命も短い。

4) 母親の識字率が低いと女子の初等教育就学率が伸びない。

5) 情報収集能力に欠けるため、一般的に経済活動が停滞している。

6) 一般的に収入も低く、劣悪な環境での生活を強いられている。

国際ロータリー識字率向上月間を当クラブでも

意義の確認、行動月間に！

1) ロータリアン一人一人が年一回識字率向上月間で意義を確認し、識字率向上のモチベーションの機会にしたいものである。

2) 国内の他ロータリーでも、学校建設や教育機材、文具等の識字率向上への援助活動をおこなっている。

3) 職業奉仕にも通ずるが、後進国の労働機会が与えられる環境を考える必要性が有るのかも知れない。

4) グローバル化において経済大国日本が果たすべき役割がますます大きくなっている。世界識字率向上活動が経済発展と平和への掛け橋になる！

等この月間で日本のロータリーが世界貢献の一助になる機会をみんなで考えることは日本経済発展にも貢献することになるのでは無いでしょうか？

参考迄に：日本の政府開発援助（ODA）、日本の NGO（支援無償資金協力）の実績も付記する。

1) '06 年度実績では、日本の ODA 支出純額が 1 兆 3022 億円（111.9 億ドル）で、支出総額は 1 兆 9922 億円（171.2 億ドル）。

2) '05 年度実績の日本 NGO 支援無償資金協力は、67 件／約 12 億円、ジャパンプラットホーム（JPF：海外での緊急人道支援を行うための官民合同組織）による緊急人道支援は、36 件／17.7 億円。

3) その他日本政府資金：2840 億円

4) 民間資金：1 兆 4300 億円 5) NGO による贈与：372 億円 のように合計約 3 兆 7463 億の多額の資金協力が実施されている。

ちなみに日本が第二次大戦後、ガリオア／エロア資金として戦後 '46 (s21) ～ 51 (s26) の 6 年間に約 18 億ドル（内